



MENSAJE POLÍTICO



www.cdmx.info

EL PODER COMO 'PATRIMONIO FAMILIAR' EN MORENA

Por Alejandro Lelo de Larrea

Con el nombramiento de Daniela Cordero como directora general del Fondo para el Desarrollo Social de la Ciudad de México (FONDESOC), el de los Batres se convierte en el grupo político familiar que se ha posicionado con el mayor número de cargos públicos en las administraciones de Morena, pues ella es la esposa de Martí Batres, ex jefe de Gobierno capitalino, ambos egresados de la carrera de derecho en la Universidad Humanitas.

Este no es la primera posición que ocupa Daniela Cordero como parte de este grupo político que concibe al poder como patrimonio familiar. También fue coordinadora de Vinculación Institucional de la Auditoría Superior de la CDMX en los tiempos en que Martí era secretario de Gobierno y posteriormente jefe de Gobierno, periodo en el cual se le veía en eventos públicos como una especie de "primera dama", en horarios en que supuestamente debería estar cumpliendo su labor como servidora pública.

De este mismo grupo político familiar, la hermana de Martí, Valentina es diputada local de la CDMX por tercera ocasión consecutiva, y ocupa la presidencia de la poderosa Comisión de Presupuesto. Lenia Batres, también egresada de la Humanitas es ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Su hijo Emiliano es jefe de departamento en el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático (INECC). Martí ahora es director general del ISSSTE.

Este grupo familiar se extiende hasta la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, donde el encargado de despacho, Ulises Lara, es cuñado de Martí.

La ex fiscal general de la Ciudad de México y hoy consejera jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy también es buena para colocar a su

parentela en cargos públicos. Su hija Claudia Cecilia Gómez Godoy es directora general del Proyecto "El Zapotillo", de la Conagua. Mariana, otra de las hijas, es jefa de Departamento en la Secretaría de Gobernación, donde maneja el proyecto "Sitio de @memoriacircular". Alma Godoy Ramos, hermana de Ernestina, labora en la Comisión Nacional Forestal (Conafor) con un salario de 146 mil pesos mensuales.

Los Alcalde Luján son otro grupo político de Morena que concibe al poder como 'patrimonio' familiar, y ahora quiere ampliar su poder en la CDMX. Arturo Alcalde y Bertha Luján, los jerarcas, son amigos personales de AMLO. Bertha Alcalde, la hija, se perfila como la más fuerte contendiente por la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, cargo que será designado por el Congreso capitalino antes del 15 diciembre. Ella fue directora general del ISSSTE y ocupó otra dirección en Cofepris. Luisa María, otra de las hijas, ha sido secretaria del Trabajo, de Gobernación y ahora es presidenta de Morena.

Los Monreal son otro grupo político familiar. El patriarca es Ricardo, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. Desde 2015 controlaba la Alcaldía Cuauhtémoc, por lo que logró imponer como candidata de Morena a su hija Catalina. Perdió la contienda, a pesar de que el padre movió todos los hilos posibles para tumbar la elección. Pero logró que la presidenta Claudia Sheinbaum designara a Catalina como directora del Instituto Nacional de la Economía Social (INAES). David, el hermano, es gobernador de Zacatecas, por cierto el peor calificado; el otro hermano, Saúl, fue pésimo presidente municipal de Fresnillo, la tierra natal del clan, y hasta le dio premio como senador. Hay más casos en la CDMX. Lo veremos.